

2024-05-11

Educación cívica, necesaria para combatir la desinformación en procesos electorales

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://elcapitalino.mx/capital/educacion-civica-necesaria-para-combatir-la-desinformacion-en-procesos-electorales/>

El consejero electoral Mauricio Huesca y el director regional para América Latina y el Caribe de IFES, Máximo Zaldívar, abordaron los desafíos del proceso electoral frente a la propagación de la desinformación, especialmente en redes sociales.

Durante el evento virtual titulado «Red Flag: Fake News en los Procesos Electorales», organizado por el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Mauricio Huesca enfatizó la importancia del fomento de una educación cívica entre la ciudadanía como una herramienta crucial para contrarrestar la desinformación. Subrayó la necesidad de formar ciudadanos conscientes de los efectos nocivos de la desinformación y de no aceptar información de las redes sociales sin cuestionar su origen.

Many thanks to Mexico City's @iecm and its Council Member @mauriciohuesca for the invite to @IFESAmericas to discuss about Fake News and elections and for the opportunity to showcase @IFES1987 #VoluntaryElectionIntegrityGuidelines<https://t.co/JYfoSxqD8R> pic.twitter.com/yravS5bBnb

Huesca también señaló que si bien es esencial garantizar la libertad de expresión, las autoridades electorales deben establecer límites para evitar la manipulación de la información y la intención del voto.

Además, advirtió que la proliferación de noticias falsas representa una amenaza para la integridad de los procesos electorales y para las democracias en América Latina y en todo el mundo. Destacó la importancia de adoptar un enfoque interdisciplinario y colaborativo que incluya fortalecer la educación cívica y promover la alfabetización digital.

Por su parte, Máximo Zaldívar de IFES destacó la efectividad de la educación cívica como herramienta para contrarrestar la desinformación. Hizo referencia al Informe del Riesgo Global del 2024 del Foro Económico Mundial, que identifica a la desinformación como el mayor riesgo global para los próximos años debido a su impacto negativo en los procesos electorales.

Zaldívar destacó la importancia de implementar medidas como la alfabetización digital, fortalecer capacidades tecnológicas y humanas para el seguimiento de las redes sociales, y establecer alianzas estratégicas con empresas tecnológicas para mitigar las noticias falsas.

En resumen, tanto Huesca como Zaldívar coincidieron en la necesidad de una educación cívica efectiva como un elemento crucial para contrarrestar la desinformación y salvaguardar la integridad de los procesos electorales.

Esta reunión virtual subraya la importancia de abordar el fenómeno de la desinformación de manera integral y colaborativa, involucrando a diversas instituciones y actores sociales en la promoción de una ciudadanía informada y comprometida con la democracia.